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— 四一 . 主席：本人方纔說過，所擬的這條新 

議事規則業經第六委員會全體一致逋過。•倘若大家 

對於這條規則沒有異議，我們就認爲已經通過。

— 四二 . Mr. BARTOS ( 南斯拉夫）：主席，本 

人能否對於閣下的申述，稍作修正。在第六委員會 

表決的時候，有三國代表團棄權；有兩國代表圓曾 

以書面說明它們的理由，這些說明都載於報吿書 

中0

—四三 . 主席 : 謝謝閣下所作的解釋。在本人 

剛纔發言時，曾說所擬的這條新議事規則曾經全體 

一致通過 ,或至少未經反對而通過。本人的意見是倘

若一個決議案草案無人反對，它便是全體一致通適， 

因爲據本人的意思—— 這也就是本人的裁定—— 在 

表決時寨權卽等於並未參加表決。南斯拉夫代表方 

纔說過，關於投票理由的說明業a 载於第六委員會 

報吿書中。

一四四，因此，本人將第六委員會所提的決議 

案草案交付表決。

這個決議案草案以五十七票對零通過，棄權者

(午後一時零五分散會。）
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-九五〇年十一月一日午後三時在紐約發拉屋草場舉行

主席：Mr. Nasro丨lah E n t e z a m  (伊■期 )
A/PV.299

祕書長的聲明

— . 祕書長：我很威激今天早晨通過的決議中 

所表現對我的信任〔第二九八次會議〕。我了解你們 

的表決就是大會重申聯合國祕書長職務的獨立性及 

完盤性。在目前情况下，我認爲我對聯合國負有義 

務不能謝卻你們將我在任職期間延長三年的諭令。

二.大會在一九四六年二月一日委派我這個職 

位，我就職時，曾宣誓：

K……唯忠唯謹一秉良知，以行使付託與

聯合國祕書長之職務，此項職務之履行，及本

人之一舉一動，純以聯合國之利益爲依歸,且

不請求或接受本組織以外任何政府或其他當局

有關執行本人職責之訓示”。

三 . 我已以我的至誠，盡我的能力來實現此項 

誓言的文字及精神，擁議聯合國憲章，依據聯合國 

—切機構的決議而行動，並運用我職位上的權力始 

終贊助和平及本組織的權威。

四.除非祕書長忠誠遵照聯合國各機閼的決議 

及建議，聯合國是不能有效的推行它的工作的。除 

非祕書處爲着整個聯合國的集體利益，並祇爲着此 

項集體利益而行動，聯合國便不能有效地推行它的 

工作。

五 . 諸君可以相信，我的行動以及各職員的行 

動，在將來一如在過去一樣，都是嚴格地受這些考 

慮以及我們全體所矢志遵守的誓言所支配的。

六.各代表團過去五年來對我的許多優遇及友 

誼合作，以及他們與各會員國政府以種種方法協助 

我執行祕書長的職責， 是很感激的。

七 . 在今後的三年內，我將盡我的責任"-一毫 

無例外地—— 與各會員國政府維持同樣的關係。

八.現在不是着手檢討聯合國的在巳往五年間 

所經歷的許多困難與苦腦的時候，或是試圖預言其 

前途的時候。我現在要說的祇是：自從一九四五年 

以來世界每經一次危機，我對於以聯合國爲獲致和 

平的正確道路的信心就增強一次，並沒有减弱。

九 .我繼續相信人類還有機會來選擇獲致和平 

的正確道路—— 聯合國道路—— 並且由此防止第三 

次世界大戰的巨禍。 聯合國的和平道路，需要對付 

武裝侵略的普遍集體安全。這是我們必要成就的， 

而且我相信我們能夠辦到。在本屆大會前及大會中， 

會員國已經邁步朝着這個方向走，這是富有歷史意 

義的。

- 〇 . 這事雖然重要，仴需要的還不业此。單 

是武力一項決不足維議和平。對於分裂世界的各種 

衝突利益，必須有穩健的、堅定的、繼續的努力，逐 

一予以調協。我在過去五年間孜孜不懈地謀求調協 

這些衝突的利益。今後我耍繼續這樣去做。

—— . 和解與武力結合以支持和平也嫌不足。 

聯合國定要擬訂一個施行於全世界的有膽量的及有 

政治家風度的方案，使世界上三分二的人民合理地
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希望能夠享有在今天他們還沒有得到的適當生活標 

準與小康生活。

一二.這些就是我在今後三年要從事實現的聯 

合國目標。以各會員國政府的支持以及全人類督促 

我們前進的希望與禱吿， 我確信我們如果跟着這條 

道路走，聯合國定會成功—— 世界上沒有一種力最 

能夠停止我們。

聯合行動共策和平： ’
第一委員會報吿書(A /1456)
及第五委員會報吿書（A /146 3)

〔議程項目六十八〕

報吿員 Mr. Thors (冰島)提出第一委員會報吿 

書及附具的決議案草案(A/14S6)。
一三 . 第一委員會報吿員Mr. THORS (冰島）： 

大會現在討論與審議的問題的標題是”聯合行動共 

策和平”。全世界的人民對於純正的共策和平的聯合 

行動寄以極大希望，而且全心地歡迎此類行動。許 

多人都爲伊拉克與敍利亞決議案草案所獲得的一致 

贊成而鼓舞，該案建議安全理事會常任理事開會討 

論足以威脅國際和平及妨礙聯合國工作的一切問 

題，以解決他們的基本糾紛及依據憲章精神與文字 

達成協議。我們希望今後的行動不要招致失望，全 

世界一切人們的崇高希望都能實現。

一四 . 主席 : 除第一委員會報吿書外，大會現 

有第五委員會關於其所審議的決議案草案所渉的經 

費問題的報吿書 ( A / 1463)。該報吿書的意義是很淸 

楚的，用不着解釋，我認爲無須再請第五委員會報 

吿員提出。除第一及第五委員會的報吿書外，大會 

尙有蘇聯所提的若干修正案.〔A /：U 6 5 及 A /1 4 6 6〕及 

一件決議案草案〔A /1 4 6 7〕。

一五 . 大會如願進行討論，我請顧意發言的各 

代表記着上述這些文件，如願論及這些文件，就請 

現在提出，以免以後又再論及或重開辯論。

—六 . 雖然我不懷疑大會願意討論此項問題， 

怛爲遵照議事規則第六十七條的規定，我要請問大 

會是否願射論第一委員會報吿書。

經以二十七票對二票議決對第一委員會報吿書 

加以辯論，棄權者十。

一七 . 主席：大會頃已議決贊成一般討論。事 

實上，三分之一的會員贊成此項提議就夠數了。

— 八 . Mr. ARMAND UGON ( 烏拉圭）：第一 

委員會 1對於此項決議案草案的辯論，主要在法律

1參閱大會第五屆會正式紀錄，第 一 娄 會 ，第三五四次 
至三七— 次各次會議。

.問題，卽根據憲章規定此項提案是否合法。烏拉圭代 

表團認爲這個必荽的，而且最有益的討論已經證明 

該草案與憲章規定及其中所載權力的分配，完全相 

符。因此之故，本代表画認爲無須苒作此項法律討 

論，祇就我們在第一委員會已經說過的意見提出陳 

述。在另一方面鑒於這個決議案草案的法律性質， 

此項法律討論是不可少的，徂這項法律討論未充梦 

注意到聯合國所將採取的步驟之政治上及憲章上的 

意義。

一九 . 假使我們採取較爲槪括的觀點，從大處 

審議這項草案，我們就會發現,此項措施代表人類在 

這和平與安全組織內至今最有決定性的進步。亳無 

疑義，這是自金山會議以後所採取'的最有建設意義 

的步驟。假如聯合國大會第四屆會可以稱爲”和平 

大會 ” ，我們有理由稱第五届會爲”集體安全大會，’， 

疋如大會主席 Mr. Entezam 在其令人永憶的演詞中 

所稱的c第二九五次會讖〕。

二〇 . " 此項決議案一經通過，就授權此一有紐 

織的國際社丨i l 採取爲擊退侵略所不可少的實施辦 

法，這種權力是國際聯合會所從未得過的。我們a  
經從朝鮮的經驗學乖了，我們已經擴大它的應用以 

建立一個空前進步的、實際的、現實的、與具有世界 

規模的集體安全制度。

二一. 此項制度不是現存制度的代替而是其補 

充。這不是用來替換在金山會議所擬定，以安全理 

事會爲樞紐的制度。安全理事會仍保留憲章所賦與 

它的鉅大權力。五大國繼續負擔該項文件所畀予他 

們的首要責任的重荷。新的制度祇是在理事會與五 

強之外，使大會與各個小國共負集體安全之貴。

二二 . 新制度在安全理事會因否決權、或濫用 

主席權力、或其他由於各大國鎺齬而發生障礙致不 

能採取行動時發生作用。

二三 . 這並不渉及憲章之修改；這裏所提議的 

是在憲章體系內對於安全理事會不取行動的一種救 

濟。據本代表圈的意見看來.此項決議案草案的主 

要部份，是請各小國採取有關集體安全的決定並對 

此事提出貢獻。這種規定在厠際歷史上是第一次。

二四 . 截至現在，集體安全的維持都是大國的 

事，他們在神聖同盟、歐洲對東亜間題採取共同行 

動的協約、國際聯合會行政院係常任理事一猶如 

安全理事會的常任理事。最後，在憲章第一百零六 

條所擬過渡時期的，但用意顯然是成爲永久性的制 

度中，都以保議和平的職責自任。可是，各小國現 

在應在國際上對集體安全的維持有所貢獻。
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二五.我們今天在歷史上第一次有了一個基於 

一切大小國家各按其經濟與軍事能力提出貢獻的集 

體安全制度。

二六 . 如鳥拉圭代表在金山會議時曾經指出2 
我們相信此種對各小國發出的號召非常重要，足以 

增強和平與安全。

二七 . 缺少強大的軍力，同時也沒有征服及擴 

張的計劃的各小國，是未動用過的推進和平與國際 

正義的力量，因爲他們都希望法律的統治，不能不 

排斥侵略、威脅與強暴。所以在世界安全的組織中， 

這些無征服計劃的國家須視爲鬣助愛好和平的國際

,社會、國際法規則、以及文明的倫理與法律原則的強 

大力量。在公正與不公正間，他們將要公正；在合 

法與不合法間，他們將選擇法律; i在強暴與安全間， 

他們將要選擇維持和平。

二八 . 號召幅員微小、軍力锁弱的國家合作以 

維持國際和平及安全，意指運用一種新力量以建立 

有效及強固的保障來完成本組織主要與高尙的目 

的：國際和平及蘭結。無論各國的信仰、種族、或政 

治組織爲何，一切大、小、強、弱各國的合作就能建 

立一個持久的世界和平此項和平不僅是沒有戰爭， 

而且以正義、法律、自由及全人類福利爲某礎。這就 

是此項決議案草案的目的。

二九 . 伹是，有一點値得特別注意。此項決議 

案草案號召小國積極參加維持和平與安全，而且對 

他們課以憲章所規定的嚴重責任。在投票贊成此項 

決讖案草案時.我們每個人都肩負一項嚴重義務一 

項重大貴任。我們每個人回到本國後，必須意識到 

一項責任，就是盡力採取法律、經濟、與軍事上的必 

要措施，使我們本國在法理上與物質上所處的地位， 

能夠於必要時履行我們在這個富有歷史性的時會所 

擔負的責任。

三〇 .我們被召來參加維持安全是因爲各大國 

失敗，而其所以失敗是由於其中一大國的頑強態度。 

我們不能讓一個基於一切大小國家的合作的安全， 

再因各小國的態度冷淡、漠不關心或惰性而失敗。 

我們已經嘖嘖批評大國的失敗，我們本身不敢再有 

失敗了。此項決議案草案將大爲增強爲保障和平及 

法律所必需的國際圑結。這祇是履行憲章所規定的 

義務及責任的一個階段。此案並沒有增加任何非憲 

章所明定的新東西。憲章載明基於經濟與軍事力量 

之集中的執行行動，應當隨時準備以抑制國際侵略、

2參閱聯舍國國際組織會議之文件. 一九四五年. 舊金山， 
第一卷,咬件二十四，P /80

對人民主權的侵犯、與對和平的威脅。決議案草案重 

申並認可此項目標。絕大多數的國家有力地通過一 

項大會'建議案，使本組織各原則在各洲都得到堅定 

的保障，此在世界歷史上尙嵐首次。從今以後，聯 

合國也代表各大洲的聯合，因爲聯合國各會員國以 

及各大洲的國家都確信，目前建議案中所載的義務 

係出於對憲章所課與的責任之尊重及奉行。有了此 

項決議案草案，我們對於安全及正義的維持採取了 

一個堅定步驟。

三一 . Mr. DULLES ( 美利堅合衆國）：第一委 

員會向我們提出一項提案，這是預防第三次世界大 

戰的優良保險，我們可以接受。提案內容的本身並 

無新穎之處。這是一項以敏捷暴露及鎭懕辦法延阻 

侵略的憲章方案。此項憲章方棄是依據一九三〇年 

代十年間的世界經驗。

三二 . 我栢信諸君猶記得那一系列的事件：一 

九三一年日本進攻滿洲，三個月後，國聯議決遣派 

一調査圑 ,經過十個月的調査始提出一•項報吿書3 ， 

再過五個月而國聯4始予通過，此項報吿書譴責日 

本，但未提出限制行勤。但是，在最初侵略發生十 

八閱月之後，日本侵略巨潮向前湧進，而和平的最 

初破壤就無法使其限於一地。

三三.其他專橫的野心家看到此種情形而加以 

倣效，一九三三年，墨索里尼進攻並征服阿比西尼 

亞。一九三八年希特勒先播取奥地利，繼而是捷克。 

一九三九年，希特勒德國及蘇聯共同佔取及瓜分波

蘭。

三四.引起世界第二次大戰的就是這一連串的 

事件。我在第一委員會中曾引斯大林元帥一九三九 

年三月所說的話，這些話是値得予以重述的。他當 

時說：” 非侵略國家主要是英國、法國及美利堅合衆 

國……拒絕集體安全的政策，卽集體抗拒侵略者政 

策，而採取不干涉立場…… 因此，將戰爭轉變爲世 

界大戰 ”。這些話經證明是確實的，六個月之後，世 

界大戰果然爆發了。

三五.創立聯合國的人們決心不重蹈此種錯  

誤。所以他們訂立本組織宗旨時，第一項規定：”有 

效集體辦法” 以制止侵略。但是一看五年來我們的 

安全理事會的工作，知道它顯然地不能實踐這一句 

話。於是，發生了對大韓民國的攻擊，好像一九三

3參間國際聯合會李頓調齑圑報吿書. 文件C.663. M. 320. 
1932. V II,及附件.叢刊 L. 0 , N. VII. Political, 1932. VII. 
12 and 140

4參閱國際聯合會大會十三屆會以來國聯工作報吿書，文 
件 A. 6, 1933,叢fl] L. 0. N” General, 1933. 2” Page 32。
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一年的花樣事實上又巳開始重演，而第三次世界大 

戰已在醞釀之中。若非許多偶然情况促使我們組成 

對侵略的集體抵抗，這種情形或巳發生—— 我想定 

已發生。

三六 . 今天，侵略者大體瓦解，我們較在六月 

二十五日那個星期日確巳能自由地透口氣了。但是 

如果我們聽天由命，我們的休息恐甚短促。我們必 

須可靠地組織抵抗侵略的集體意志。假使安全理事 

會不如此做，本大會必須運用其所餘的建議權力儘 

量去做。這正是我們所要做的，就是通過第一委員 

會所提決議案草案。

三七.此項決議案草案規定在局勢緊張的區域 

的視察程序，使可能的侵略者事前知道任何侵略都 

要立被察出且將直以侵略名之。此項決議案規定如 

安全理事會用否決權而不能採取行動時，大會於接 

到緊念通知後二十四小時可能召集特別屆會。該草 

案邀請各會員國立卽建立與保持可迅速提供聯合國 

指揮運用的有訓練、有組織、與裝備完善的軍隊，並 

規定進一步硏究辦法，如何實施此項組瀹集體抵抗 

以對付侵略的任務。

三八 . 假使各會員國響應我們的決議案，果然 

建立一項制度，保證敏捷地暴露侵略，假使他們保 

持一個集體方量，假使他們有決心與方法在需要時 

運用此種方量，那麼，第三次世界大戰可以永遠避 

免。這是很明白的，所以第一委員會祇除蘇聯集 

的反對及三國棄權外，以五十個會員國的贊成通過 

第一委員會決議案草案。假使我們全體一致通過惟 

有侵略者害怕的方案，這可以使一切愛好和平的人 

們大爲放心。

三九.我要再談到此項決議案草案的另一部  

分，卽 E 部分，這原是智利的獨立提案，後訂入決 

議案草案。該部分提醒各會員國記着和平不僅有賴 

於安全辦法，而且也靠着人權的遵守與經濟福利的 

推進。我知道我們大家都認識這個提醒是必要的。 

過去常常有人採取一項虛僞與表面的觀點，卽是說 

祇需維持現狀便可得到和平。實情是：除非維持和 

平的努方與增進人類物質、理智與精神覦利的努方 

攜手並進，壓制就要引起猛烈的爆裂。此項決議案 

草案規定我們採取此項開明辦法。

四〇 .除開我巳提到的這個主要決議案草案之 

外，還有伊拉克與敍利亞所發起的另一個重要決議 

案草案♦該串案建議安全理事會各常任理事集體地 

或以其他方式開會討論足以威脅國際和平的問題。 

此項決議案草案已得到一致的通過。美國欣然贊成 

該案，因爲如國務卿艾奇遜在一般辯論中〔第二七

九次會議〕，及杜魯門總統前星期C第二九五次會議〕 

均己說過，美國永遠願本誠意協商解決各項問題。

四一 . 我想我們應該記住，此項決議案草案所 

指出目前危險地分裂世界的基本歧見，不是指所謂 

大國易於妥協的歧見，因爲此項基本問題深刻地關 

係他國，尤其是關係各個小國。

四二.美國並沒有國家的野心與俄國人民輻利 

在任何方面發生衝突，我們兩個國家間並無領土與 

商業糾紛。誠然，蘇聯尙未了結我們的租借法案帳 

目，但是，世上沒有何人會認爲美國要從事戰爭來 

收這筆債務。我們意見分歧的問題不是這一類問題。 

使我們意見分歧的問題，是世界的自由與燦爛並存 

的制度學說應否有系統地槪予鏟除，而代之以強迫 

依從蘇聯極權主義的方式。

四三 . 基本問題並非絕對地(甚或主要地)與美 

國有關。假使美國對這個問題讓步，首先就要付出 

代價的是各個小國，因爲除非有一種大家支持的容 

忍制度，小國是難於存在的。這就是造成危險情况 

的特別爭執所由發生的基本問題。

四四 . 讓我們舉奥地利、德意志、與朝鮮境內所 

存在的情勢爲例。假使我們接受使一切奥國人、德 

國人及朝鮮人都受到如今日所加於波蘭人與捷克人 

的獨裁與奴從的條件，我們隨時都可能達成協定。而 

且，凡是密切注意局勢的人們都知道不是這些條件 

就得不到蘇聯的贊同。爲甚麼呢？這是因爲如斯大 

林元帥所說的，蘇聯外交政策是”一切政策中最國際 

主義的”，因爲它在將各種國族”合併 ”爲”一個單一 

國聯盟”。他說週，蘇聯就是”未來各個國家聯盟的 

活榜樣”。

四五 . 蘇聯在實現其外交政策目標上a 大有進 

展。其政府機關報消息報在一九五〇年一月一日新 

年社評中列載在蘇聯週圍成長起來的”陣營”。該報

這個唓營的的力量天天在增長，接着舉出波蘭、捷 

克、保加利亜、羅馬利亞、甸牙利、阿爾巴尼亜、北朝 

鮮、蒙古、中華人民共和國、東德意志民主主義共和 

國等國，爲此項”陣營 ”的成員。該報結論稱：”共產 

主義正征服着；共產主義一定奏凱！ ”假使那個國 

家眞要參加該陣營，將其國民加入消息報來年新年 

刊載的” 被征服”國名單，它可有此項自由。但是，至 

今尙無人自由地作此項選擇。除以強力逼脅外，還 

沒有何人肯到蘇聯牌共產帝國主義所代表的t 至梏之 

下。美國決:不參加此種方案，所以，祇要這仍是蘇 

聯方案，協商的可能性就很有限。我說 ”有限”，不 

是說這種可能性不存在。
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四六 . 依我們所見，基本問題在造成充足的集 

體力量以保議需要自由的人民的自由。美國願意對 

這個力量有所貢獻，而且我們的確已經大有貢獻。我 

們如此做，是因爲我們不相信一個強人相同的”一 

統世界”。我們認爲和平不能依靠武力來消除差異， 

和平應容許人民以他自己不同的辦法來處理自己的 

不同需要與願望 . 以及 .祇要他們願意，實行如社會 

主義、私有企業、甚或共產主義。美國人民感覺到與 

其他自由人民同其命運，甚至於我們與他們見解不 

合。這是了解我們外交政策的一個關鍵。

四七 . 自然，在像美國這樣物質上強大的國家 

爲共同目的大量貢獻其力量時，這個事實自必引起 

別人的指摘謂爲圖稱霸‘世界及擴張勢力。凡知美國 

人民以及注意我們在兩次世界大戰中充任重要戰勝 

者的紀錄的人們，不會相信這些指責。但是許多人 

對事實一無所知，他們爲虛僞宣傳所蒙蔽了。

四八.這個事實就是一個補充理由解释美國爲 

什麼需要大會當前主要決議紫草案所將造成的新條 

件。如果實施此項決議案，自由世界的防_力量在分 

配上就比較平均 ,不致對一兩個國家的依賴過大;每 

個會員國都將保持相當的力量以供聯合國的調遣。 

自然，此種力量在若干國家都很微小，伹總數甚大， 

而且其組成性質本身就是其中所含的集體意志的一 

種有力的憑證。

四九. 根據此項決議案協同行動的指揮安穩地 

操之聯合國手中，以便減少此項力量或會被利用來 

促進顯係國家野心的危險。全世界循肴決議案所確 

定的道路前進時，就逐漸趨近憲章的理想，卽組成 

強大的軍隊，保證除如憲章所云爲公共利益外不得 

使用，此項公共利益係由一個響應人類道德上的裁 

判的機關來決定。

五〇 .此項決議案草案所定的步驟是沿着一條 

至今尙未有人走過的道路。我們都是探險者:但是我 

們可以前進，相信我們所採取的是一個有歷史意義 

的步驟以達持久與公正的和平大目標。

五一 . General ROMULO (菲律賓）：很少決議案 

草案，像大會現在所處理的第一決議案草案在委員 

會中經過如此精細與週詳的討論的。這是理所當然 

的。我很懷疑除憲章的通過外，聯合國的任何一項 

行動會像這個決議案在本組織歷史中佔如此重要的 

地位。

五二.有人依據法律上的及組織法上的理由攻 

擊大會正在處理的這項決議案草案Q 在第一委員會 

裏 , Mr. Vyshinsky及其他人士曾強力地及忮巧地提

出一種理由，謂依此項決議案規定，大會將奠奪安 

全理事會的職權。我相信這種理由又將在此提出。 

對於此種論據已經予以解釋，就是說並無此種篡奪 

的用意，並且確也不致發生，這個提案的唯一目的 

與宗旨在使聯合國經由其最能代表的機構—— 大會 

—— 考慮和平之破壤及侵略行爲，並在安全理事會 

因否決權而不能採取行動時，提出有關問題的適當 

建議。

五三 . 此項原則可以重複的：雖然安全理事會 

負有維持和平與安全的首要責任，這項責任不是它 

所獨具的；在安全理事會不作決定時，大會可對各 

會員國作成適當的建讖，以抑制和平之破壤或一種 

侵略行爲。此種權威是由大會根據憲章的廣大權力、 

聯合國固有的生存權利，及其對全世界人民所負維 

持和平的最高責任而產生的。任何法律技術的討 

論。無論說得如何高明，都不能勝過此三項原則的 

無上力量。

五四 . 我們祇要證明（事實上確已證明）我們當 

前處理的提案遠非廢棄憲章，而是使憲章獲得生命 

及發生效力，則以憲章不可侵犯一原則爲根據的論 

據祇是一種口實，應予抛棄。此項提案的整個宗旨 

係依據於對我們根本大法的合理解释。

五五.在若干國政治史上所習見的關於憲法之 

厳格與寬大解釋間的爭執，現以同様激烈與堅持的 

方式於吾人中重演。可是 ,理智及常識終當獲勝，因 

爲成長爲生命現象的要素；愚弄生命的人終局總是 

分裂與滅亡。

五六 . 在國家間一如個人間生存法是第一法。 

古來就已經說過安息日是爲人類而造的不是人類爲 

安息日而造的。我們本着同樣的信心說，國家不是 

爲憲章而造的，乃是憲章爲全心願望和平的國家而 

造的。 待相反的意見祇是如在兩千年以前一樣，暴 

露良心與想像的貧乏，因爲我們最初的用意是:憲 

章不應僅是一個調和大國間敵對政治要求及野心的 

工具，遇到各大國首露不和協的徵兆時，就把這工 

具拋棄。憲章在過去與現在都是世界人民間的一個 

公約，根據此項公約決心掃除戰爭的災禍。

五七.我們擔承實現此項以全世界爲對象的目 

的，可能時得到各個大國的贊助，必要時無需任何 

一個大國的裁可。

五八 . 憲章是和平的堡壘，不是掩護侵略與戰 

爭的向前進的森林。我們總覺得反對此項決議案草 

案的動機是想掩飾侵略目的，且暗中培植及進行此 

類目的。沒有人能夠有理由地指出這個決議案會鼓



第二百九十九次全體會讖 260 一九五〇年十一月一日

勵和平的破壤及侵略行爲。無論用多少機巧與維辯 

的伎倆都不能使此項決議案是非顚倒，及曲解其意 

義及誤解其宗旨，而謂其醞釀戰爭及鼓勵侵略。

五九 . 此項決議案草案的整個目的，第一在揭 

發侵略，第二在擊退侵略^此雙重目的寫得淸淸楚 

楚。因此，根據狹嗌的技術理由反對此項提案的人們 

使人懷疑他們對制止侵略漠不關心，或更有甚於此 

者，他們本身直接地或經由其友人蓄謀侵略。這種推 

測雖無根據—— 我很希望這是無根據的—— 可是， 

這是很難免的。

六〇 .我們曾經聽到Mr_ Vyshinsky 一再申述 . 
而且往往痛快流暢地謂蘇聯熱望和平。Mr. Vyshin- 
sky每逢談及和平，卽極其雄辯之能事，博得本大會 

中辯才無匹的令名。因此，依照一切邏輯規則,此 

項決議案草案應邀其完案贊成與支持。

六一.蘇聯一面謀求擔任擬設立的和平觀察委 

員會的委員，但艾拒不贊同在安全理事會不能行動 

時聯合國爲遏止及擊退該委員會所揭發的侵略而採 

取的措施：這是很有意義的。蘇聯認爲此種對抗侵 

略的行動祇有蘇聯以常任理事資格行使否決權的安 

全理事會始能採取。它不贊成一項意見，卽此種情勢 

有時應提請無否決權的大會裁定—— 卽是說提請一 

般國家裁定，尤其是對戰爭的僧惡與恐懼不亞於蘇 

的小國。

六二 . Mr. Vyshinsky明知各小國深爲戰爭的恐 

懼所苦，否則他不會這樣一再地利用這種恐懼而行 

之有效。如果他a 知道我們深切憂慮而且迫切希望 

避免戰爭，那麼，爲甚麼蘇聯會不相信或顧慮我們 

各國的判斷呢？

六三 . 假使_ 於我們國家的和平願望還需其他 

證明，請其考慮第一委員會對第二與第三兩決議案 

草案的表決情形。

六四 . 請他注意：稍予修改的蘇聯決議案草案 

a 得四十九票的贊同，較第一決議案草案所得到的 

票數祇差一票，該草案係要求安全理事會執行其依 

據憲章的職務，尤其是及早適用關於將各會員國軍 

隊交理事會指揮以及有關軍事參課圑執行其職務的 

各條款。

六五 . 還有一點請他注意的：敍利亞與伊拉克 

原來提出關於請各大國繼續彼此協商以解铁其基本 

糾紛的第三決議案草案，已經第一委員會一致通過。

六六 . >蘇聯對於我們的和平意願，還要更多的 

證明嗎?我們贊成它所提的確認安全理事會首要責

任爲維持國際和平與安全的提案。我們跟它的希望 

一樣，卽安全理事會與軍事參謀團對於使聯合國能 

有效處置和平之破壤與侵略行爲的具體措施，最後 

可能獲致協議。我們贊成再請蘇聯能運用最高特權 

( 卽否決權）的機構處理這些任務。我們承認蘇聯應 

有參加和平視察委員會的權利。

六七 . 我們於提出關於我們的意願的證明後， 

我們可否也有一項權利， 期望蘇聯贊同這項在求建 

立反抗侵略的第二道防線的提案，這是安全理事會 

不能採取必要行動時我們可以採取的安全措施。我 

們覺察—— 很淸楚地覺察到—— 缺乏一項因素: 互 

信的因素。蘇聯不相信各自由國家的動機，但是爲指 

明此項猜疑具有事實上的動機起見，請 Mr. Vyshin
sky 證明那個國家覬覦蘇聯一寸領土，或欲以激烈 

手段改變蘇聯制度。反之，我們不信任蘇聯是根據 

痛苦的經驗。這是根據最近在伊朗、希臘、捷克、南 

斯拉夫、柏林及朝鮮所發生的事件。

六八.這一連串的恐嚇與顛覆政府的行爲終於 

結束了嗎？我們但願其如此，禱求其如此，但是我 

們不敢這樣想。我們仍在等候蘇聯的示意以表示其 

決:心使其言行相符，並表示其最後放棄久已繰縱全 

世界的有系統的政治陰謀及恐怖。

六九 . 根據對這第一項決議案的表示，我們就 

知道是否有這示意，惟有這示意可以使我們戰勝恐 

怖，培養互信，並镩着一切人民的福利從事和平建 

設的任務。

七〇 . Mr. KANELLOPOULOS ( 希臘)：大會這 

一次會議要求我們採取一個在聯合國的生命與範圍

內的步驟----------個前進的重要步驟。所要求我們的

是減小否定權力，而加強眞理的權力。否決權，尤 

其是其濫用，r是否定的。眞理存在於大多數國家自 

由的良心與意志之中。

七一.因爲在朝鮮已經灑的以及現在灑的鮮血 

我們今天之所以必要通過這決議案草案，其理由是 

很明確的。人類爲遏止罪惡暴行及伸張正義而需無 

辜人們的鮮血犠牲，這磁是一種可哀的恥辱。但事 

情是這様；目前集體安全法則在世界組織庇議之下 

得以自動地、迅速地、與有效地實施，這是歷史上第 

一•次。

七二 . 但問題是：這項實施是否對將來有可靠 

的保證？我們能確定地說，類似朝鮮的情勢若再發 

生，集體安全確能以同樣有效方式發揮作用嗎？不 

幸得根，答案是個 ”否 ”字。 ,
七三.假使安全理事會在六月間能夠採取它所 

已採取的決議• 這自然一部汾由於贊成此項決議的
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人們之意志，尤其是由於一項事實，卽負貴的與決 

定性的世界領導終於產生，但 如 Mr. D u iles所云， 

這也由於激倖。因爲一貫濫用否決權的某一大國在 

安全理事會這個決定性的會議上缺席，此誠是偶然 

的好運。假如它在場，則自由世界男女人士所熱誠 

歡迎的決饑就不獲通過了。

七四.我想這是美國代表團作成此項提案的理 

由。這個提案經在第一委員會討論並詳爲增訂，現 

在我們應該採取決定。

七五.現所討論的第一決議案草案自然是在舊 

金山所通過的基本法則的範圍內解決問題。在發生 

和平之威脅時，安全理事會仍然是有權採取在法律 

上鍀聯合國有拘束力的決議的唯一機構。不過，此 

項決議案草案在不改變基本原則之下構成在倫理範 

圍內的一個明顯的進步，此種進步在政治方面的影 

響是非常有益的。

七六 . 假使在世界上任何地方，黑暗勢力的不 

法暴行發生-那麼根據此項決議案草案 '' 大會立卽可 

以召集 , 並且，大會站在犠牲者的一邊有力鼉使安 

全理事會的否決權在政治上及倫理上難於運用S 換 

言之，我們希望自由世界多數的民主意志力量——  
這個意志是問題的要素—— 強於任何方式的法律程 

序的力量。

七七 . 假使大會大多數已經作了一項決議，安 

全理事會因爲一個國家的否決權對各國公意無從依 

照時，本組織生存問題便自然發生了。此一問題祇 

有以絕大多數自由國家的意志的主宰力量才能解 

決。這意志不僅要本組織繼續存在，而且要它能主 

要地履行其宗旨。

七八.希臘代表國就是本着這個意旨懷着信心 

歡迎大會於今明日內通過第一委員會有關美國提案 

之決議而作成的進步。本大會此項行動對慶祝聯合 

國憲章生效的五週年一事，最爲適宜而具有積極意 

義。

七九 . 可是，此時我想不能不促請你們注意與 

目前所討論的決議案草案牢不可分的一項嚴重問 

題。在近若干年來—— 我確信此事沒有逃過你們的 

注意一 - 在傳統的歷史過程中，奇怪地有了一種根1 
本變化那就是將戰爭認爲是一種國際現象。

八o . 國際戰爭一向被認爲國與國間所從事的 

戰爭。因此，侵略的涵義—— 違反國際法而擾害和 

平者爲侵略者—— 與同一個立憲政治的獨立國家的 

地位相連繫。深受極權政治與此種政治運動影響的 

近二十年來大事件，已經基本地改變了這個問題的 

本質o

八一.作爲國際現象的戰爭已採取一種新形  

式。譬如說，一九兰四奥國國社黨如在維也納的政 

變成功，該黨於謀殺Dollfuss之後奪得政權，則對 

這個悲劇的解释謂爲內爭，其性質屬於一國內政， 

這解釋就未免幼樨了。D d lfu s s的兇手確係某一外 

國某一外軍的奥國前鋒。

八二.極權主義者在歷史上發明了第五縱隊這 

詭計沱不是依據該縱隊構成汾子的國籍來活動的。 

隸屬於第五縱隊的人們偷理上與政治上都與其本國 

人斷絕聯繫，而與外國人打成一片，爲外國人所豢 

養，做外國人的工具。因此，第五縱隊如有任何戰 

爭活動或激烈表示，這是一個國際的並非一國國內 

的現象。

八三 . 假使我們忽略這個事實，假使我們拒絕 

承認眞實情况，我們就給一個國家打開一個寬大的 

活動範圍，讓它在組織好了在其他國家的第五縱隊 

之後，用不着以戈的軍隊公開地破壤世界和平，而 

以陰謀藉其所支配的第五縱隊破壤和平。 ’

八四 . 舉例來說，我們假定在朝鮮從沒有北緯 

三十八度的地理分界—— 這個特殊歷史的怪事——  
的存在；縱然如此，該地所爆發的戰爭仍應該視爲 

國際的而非本國的戰爭。假定不是北朝鮮進攻南朝 

鮮，而是M紅軍”從山嶺祕密受訓及配備了武裝後下 

來，侵佔城市及平原；這種差別絕不能改變侵略的 

性質而這個戰爭仍是一種國際現象。

八五 . 這些年來，我們在希臘所受的侵略就是 

這種方式。但因爲在各國的良知上，現代方式的國 

際戰爭的重要性還未體會出來，我們希臘人便喪失 

了應用集體安全原則<所能提供我們的利益。

八六 . 幸而我們無需此種利益。我們單獨作戰， 

我們深以得到聯合國道義聲援友慷慨的友人的物質 

幫助爲榮幸，因而單獨地獲得這個戰爭的勝利。我 

們很覺榮幸能向全世界提示剛強的民主主義不爲恐 

懼所挫—— 這個主義知道如何爲其理想作戰。

八七.离一希臘民主主義未能獲勝而在堅苦奮 

鬭之下遭受失敗.難道就應將其放棄作爲崇拜陳舊 

戰爭觀念的神聖不無可疑的祭壇上的犠牲品喁？不 

幸得很，別人a 經做過這個祭壇的犠牲品了。

八八 . 因此，我們應該懲前毖後，不要辜負歷 

史的要求。歷史的教訓很明白，但我們不是時時傾 

耳聽從的。歷史耍我們在民主的信仰受威脅時，當 

時時警惕、堅決、勇敢與不屈不撓。我們在目前嚴重 

關頭，應該爲我們自己爲全世界自由的男女人士， 

致力於實現此項崇高目的。
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八九 . Mr. DONGES (南非聯邦）：第一委員會 

a 對我們提出三項決議案草案，卽若干代表圑聯合 

提出的決議案草案，蘇聯代表團所提出並經委員會 

予以修IE的決議案草案，及伊拉克與敍利亜所提出 

並與提出修正案的代表画協同修芷的:決議案草案。 

此三項決議案在第一委員會裏均經詳盡討論，目前 

絕無任何新意見可以補充在前項討論中所a 發表 

的。

九〇 • 可是，我現在之所以發言 .理由有二。第 

一，本代表團將來表決我所說的各項決議案草案的 

不同規定時所根據的理由，此時實有作最後說明的 

必要。此外，我請求大會曲予優容，使我得就此項 

重大問題對這莊巖的大會發表第一次演說。

九一 . 當第一委員會表決各決議案草案時，南 

非代表圑對盤個聯合決議案草案投票贊成，雖然我 

們對若干項規定之有無必要，表示懷疑，而且對該 

草 案 E 部分表示棄權，因爲我們認爲該部分與決議 

案草案所提出的主要問題無關。

九二 . 南非代表團對其他兩項決議案草案，卽 

蘇聯代表画所提出並經修疋的草案與伊拉克及敍利 

亚代表圑所提出並經修正的草案，亦投票贊成。南非 

代表團對於整個第一決議案草案仍將投禀贊成。我 

們對於其他兩項決議案草案之現有措詞亦將投票赞 

成。

九三 . 爲着本屆大會的參與紀錄起見，我將先 

就第一決議案草案簡單說明將來表決所根據的各項 

理由以及南非政府對於幾項規定的解釋。

九四 . 如在委員會所a 說明的，本政府認爲聯 

合國的主要職責在維持國際和平與安全。本政府並 

認爲本組織如不能圓滿履行此項主要職責，則其他 

各項重要任勝難望成功。假使本組織不能保衞世界 

免受武裝侵略，另一浩劫的發生勢不可免，而且各 

民族的社會與經濟方面的進展都將化爲鳥有，全世 

界艾將變成物質與精神破壤之地—— 這卽是說，假 

如我們近代社會與文明並未完全毀滅的話。因此 , 
除非聯合國願意而且能夠保障國際和平與安全，其 

在國際生活的價値與主要宗旨將屬無足輕重。

九五 . 本組織目前所面臨的困難是：遇有任何 

一國決定訴諸武力以破壤和平時，我們不能憑藉在 

憲章所規定的維持和平與安全的程序，而得到迅速 

與有效的行動。迄今我們都用這程序. 而這程序不 

能提供世界以一種對杭侵略與戰爭的安全保障。

九六 . 造成本組織此種無能的理由，已在第一 

委員會中及現在的討論中經各發言人詳加說明，我

沒有意思苒予論述。事實已很明白。目前大家都已 

承認<遇着武裝威脅和平時，一致同意規則的濫用， 

可以有效地妨礙安全理事會採取行動—— 尤其是及 

早的有效行動。這是事實 . 此時我們必須接受。

九七 . 在它方面，我們已經看出安全理事會如 

能依照原意執行職務，在遇着一國武裝攻擊他國時， 

本組織能夠最有效地採取行動。本組織干預朝鮮銜 

突的情形，提供我們以最淸楚的可能證明。在武装 

侵略發生時, 聯合國如果獲得准許，是可以有效地 

出而干涉的這一件事實，我們也必須予以接受的。

九八 . 第三件事實就是戰爭的危險。戰爭威脅 

經常地籠輋着這個五年前幸未完全毀於武裝鬭爭的 

世界。朝鮮巳經遭遇了戰爭的命運，本組織仍在與 

枣自北緯三十八度外的侵略者相周旋。戰爭的恐懼 

與避免武裝衝突的最重要問題經常發現於我們的討 

論決議案中。它們構成我們所聞、所讀乃至所想的 

多數事物的慘黯背境。

九九 . 我們要應付的是這種緊急狀態。爲了考 

慮如何保障我們的人民不受武装侵略(這是最重要 

的問題）我們不得不設法使侵略者不得侵略之益而 

反受其害，並使我們能以聯合陣線對付決心訴之武 

力破壤和平的人們。

一o 〇 . 自然，聯合國憲章的確規定關於處餒 

導常爭端的適當辦法。可是，遇着侵略的緊迫危難 

或侵略卽將爆發之時，本組織也許就一 ■ 莫展了。主 

要爲着保議和平與安全而創立的本組織，竟因任何 

一國故意濫用其憲章所授的權力而致遇到這様的緊 

迫危難時，便無能爲力，這是難於容忍的。

一〇一.若干發言人在委員會中已經頭頭是道 

地力辯我們目前的舉措M 不可有損處理尋常爭端的 

憲章規定，並且說第一決議案草案所已擬就的規定 

不應與憲章各該條款有雷同之處或取而代之。這是 

我所要着重的一項事實，因爲這也是本國政府的了 

解。

一〇二.其他代表也認爲應強調指出該草案所 

提出的辦法絕不應奪去憲章在維持和平輿安全中所 

賦予安全埋事會的地位。該決議案草案明白承認理 

事會的地位，因爲祇有在理事會不能採取行動時，現 

在所制定的辦法與程序纔予引用。

一〇三 . 在此種情形下，本國政府認爲本人應 

藉此機會苒次明白申述本國的了解。南非聯邦政府 

贊成此項決議案草案是附有以下這些了解的。

一〇四 . 第一，我們了解：武力的使用紙在武 

裝侵略已經發生或將要發生而安全理事會不能採取 

行動之條件下行之。 ^
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一〇五 . 第二，本國政府了解：決議案草案第 

一段A 部 中 ”和平之破壤或侵略行爲” 一語，專指 

如兩國間的和平破壊或武裝侵略行爲。

一O 六 . 第三，南非聯邦政府了解：同段所云 

K和平的威脅”及大會因此項”和平的威脅”而根據該 

段所採取的行動，都視爲以國與國間的武裝侵略危 

險已被認爲迫於眉睫不可避免的極端嚴重與緊迫的 

情形爲限。我必須重述本國政府認爲關於處理不致 

立卽引致朦略行爲的尊常爭端，憲章中已有充分的 

其他規定，故本決議案所提供的機構不應適用於此 

類爭端。

一〇七 . 根據以上各項了解，南非聯邦代表圃 

對於第一決議案草案整個草案將投票贊成。

—〇八.我們要處理的第二決議案草案原由蘇 

聯代表國提出，並在第一委員會中修正。我們對於此 

項決議案草案除一項事實外自無可加反對之處，這 

就是該草案重述巳經說過多次的話，卽關係各國應 

力圖實施爲使聯合國依據憲章處理對和平之威脅、 

侵略行爲及足以危及國際和平與安全的維持之爭端 

及情勢所訂的憲章規定。我們祇希望蘇聯代表_提 

出此項決議案之後，應繼之以眞誠努力與其他常任 

理事國合作，以完成此項決議案草案的目的。本代 

表爾將投票贊成此一決議案草案。

一〇九 . 最後，卽爲伊拉克與敍利亞代表團所 

提出並經第一委員會修正的決議案草案。自然，在 過 / 
去已有同樣的呼籲向安全理事會常任理事國提出， 

請他們解决他們的爭執，這是事實。各大國必然很 

淸楚地知道他們繼續的爭執已在世界各小國間引起 

了種種恐懼，各小國對於這些爭執都以最大的關切 

與憂慮注意着，這也是實情。雖然這些爭執的眞芷 

原因，久a 明白，伹此項決議案草案對於咎責問題 

很聰明地避而不談，因爲此項■呼籲絕不可成爲進一 

武紛爭或開罪任何有關的常任理事國的源泉。

一 一 〇 .我們將此項決議案草案中關於何時可 

能進行協商以求得全體一致一事，留給那些常任理 

事國作最後決定, 一 - 至少是留給眞誠願望國際合- 
作的那些國家作最後決定。南非聯邦代表團因此也 

贊成此項決議案草案。

 . 我願乘對大會第一次發言的機會，就

我們當前的各決讖案草案所包含的原财及動機提出 

—般意見，諒本大會各會員國不致以此爲唐突或不 

合時宜。

一一二 . 稍閱憲章第一條就知道，國際和平及 

安全的維持以及侵略行爲的制止，估聯合國宗旨的

最重要地位。我冒昧地預斷歷史對於聯合國的平議， 

主要以其對此項宗旨所達到的成功之多少而定。

一一三.我栢信大會現有的第一決議案草案是 

朝着獲得歷史的有利平議這方向走的一個步驟。它 

顯示一個能實行的和現實的方法，以應付關於制止 

侵略者及保證國際和平的間題。

一一四.全世界已認識將制止任何方面的侵略 

之決心形諸行動，如對朝鮮問題之立卽採取有效行 

動，較之其他事項更有助於聯合國的復甦。但是我 

們同樣認識：由於聯合國機構之不完善與缺點，若 

非安全理事會於一九五〇年六月通過其重要決議時 

的某種偶然的情形，對於朝鮮問題是不可能採取立 

時有效行動的。

一一五.根據我們幾乎陷於悲慘的局面的經  

驗，我們願以各該決議案草案改進我們的機構，而 

第一決'讖案草案卽專爲補救我們的機構在制止侵略 

行爲方面的顯明缺點。就我們目前所能判斷的，此 

項機構現芷加以改善使足以應付任何可能的侵略威 

脅。 .

- —— 六 . 各小國認爲且有必—權力的A 充滿正 

當志願的聯合國爲對抗發.自國外A 產生於國內的侵 

略之最好安全保障。對於這些小國，這是一種國家 

保險單，在某種情祝下他們願# 出相當的保險费。但 

是，他們需耍曉得此項保險單包括他們所願保險的 

各種危險，而且他們所支持造成的大保險公司以及 

所付出與繼續要付的保險费，不致用於別的用途或 

作爲干渉他們內政的工具以對付他們本身。假使他 

們有了這些保證，他們的熱心及繼續支持是有把握 

的。

一一七 . 但是我們必須面對此項事實，卽各小 

國對此並非毫無戒心與疑慮。作法自斃的恐懼總是 

存在的。不過，本國政府之積極支援朝鮮問題，指 

明在目前它的希望已戰勝恐懼。我相信本國政府此 

種重大信心，益以它今天的行動作證，終於充分證 

明爲正當的,我並且相信就在聯合國本屆大會中卽 

得到證據以培植及增強此項信心。

—— 八 . Mr. CHAUVEL(法蘭西）：當前處理的 

決議案草案，法國係提案國之一，此案已在第一委 

員會得到充分討論。我不再覆述已於當時提過的法 

律與政治論據, 但是本代表團旣已參加起草此項提 

案，或應將指導其行動的一般原則追述一番。

一■■一-九 . Mr. Robert Schuman 九月二十七日〔第 

二八六'次會議〕在這講壇述及美國代表園首席代表 

美利堅合衆國國務卿所發表的言論〔第二七九次會
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議〕，並對於安全理事會通過決議的迅速以及實施決 

議所採措施的有效，表示欣慰。他希望將來有事發 

生時，聯合國應以同様的速度與效率行動。他贊同 

Mr. Acheson 提出的意見。同時，他強調說，對於此 

類重要問題必須循序進行，首應明白規定所欲完成 

的目的，然後選擇爲完成此項目的的最適當方法。事 

實上，我們是這様做的。

一二o . 這些目標是淸楚的，我樂於利用這個 

機會表明：法國贊助憲章—— 全部憲章。法國贊成 

在憲章中所居優越地位的各項原則。它贊成國際合 

作，及基於尊重各民族平等權利與自決的友好關係 

的發展，以及國際和平與安全的維持。旣然這些是 

所追求的目標，我們認爲應使憲章的一切權力與威 

權發生作用。在和平與安全感受威脅時，法國認爲 

大會與安全理事會應負起憲章所付託的一切責任。

一二一 . 可是我們所見到的情形怎様？安全理 

事會負有維持和平與安全的首要責任，且具有相當 

的決定權力。維持和平與安全的軍事行動係由理事 

會決定，而且由其負責組織與監督。

一二二. 大會有權討論在憲章範圍內的任何問 

題及事項。因此它有權處理關於維持國際和平與安 

全的間題。

一二三 • 安全理事會在這方面旣負主要貴任， 

所以大會紙負次要的責任及與此責任相應的建議權 

力。還有一項規定：卽安全理事會對於任何爭端及 

情勢正在執行憲章所授予該會的職務時，大會非經 

安全理事會請求不得提出任何建議。這是完全簡單 

明白的。

一二四 . 假使我們撇開憲章規定來論事實，我 

們首先注意到的是：安全理事會的決定權力巳因理 

事會某常任理事國對於其他四個常任理事國a 加贊 

成的提案行使否決:權共四十五次而受到妨礙。我並 

非本着爭辯的精神追述這件人人皆知的事實。我追 

述此事祇在指明憲章在金山起草時所依據的假定， 

卽安全理事會玉常任理事國間的繼續合作諒解一 

事，未爲事實所證明。

一二五 • 我們又注意到由於同様理由：支持聯 

合國行動及必要時助其實施的軍隊亦未成立。

一二六 . 最後，我們知道大會每年召開常會.根 

據其議事規則在祕書長接到此項請求十五日內得召 

集特別會議。

一二七. 因此一種危及和平與安全的問題可能 

發生 ,而安全理事會因爲各常任理事國間的不睦，未

能採取所需要的決定。召集大會特別會議需時兩星 

期。卽使大會於召集後，能通過建議請願意贊助此 

項決議的各個會員國採取軍事以及政治行動，大會 

仍沒有集體紐織的方法，以情勢所需的速度與效率 

採取此項行動。

一二八. 因爲憲章所根據的假定未經證明正 

確，憲章對於危及其主要目標之和平與安全的維持 

一間題便成爲具文了0 我們的方法、我們的規則、及 

對於關係我們行動的條文之解釋，使我們得到這樣 

悲痛的結論& 這不是一個空恫的學理的結論。相反 

地，依據最近的經驗這似乎在事實上已經證實了。

一二九 . 理事會對朝鮮間題行動敏捷而有效。 

可是，假使五個常任理事國開會時都巳出席，就可 

能不是如此。我們可以說：要是美國因爲別種與問 

題無關的情形，沒有充足的軍隊駐在朝鮮附近，且 

沒有用之於支持理事會決定，國際行動就因憲章所 

規定組織的軍隊的不存在,而不能卽時有效地採 

取。

一三〇 .朝鮮事件產生另外一個結論一 這一 

次是一個肯定的結論。聯合國委員會駐在當地使理 

事會能立時得到關於此項問題的種種事實的直接報 

道。我們很容易想見其他地方如發生有關和平與安 

全的威脅時的情形。此種情勢可能繼續相當時間。 

依照憲章目前的規定，並無方便辦法可使此項情勢 

得到繼續的觀察，及根據本身感受威脅的國家的請 

求派遺視察人員赴肇事地點。如此，聯合國就有突 

然面臨意外發展以及對於問題的主要事實未充分知 

悉而卽採取決定的危險。

一三一 . 我苒說一遍，法國擁護憲章，擁護全 

部憲章。其政策根據憲章所規定的權利與保證以及 

其所課的義務。本代表團頗不解這些權利與保證、這 

钱義務、憲章的本身竟無能爲力 , 不生效力。爲保 

障世界和平與安全的整個機構，在有和平與安全的 

威脅時不生作用，這是難以想像的。假使如我所證 

明的已有此種事實，不生作用的危險果已存在，那 

麼，我們必須修改我們的習慣，我們的方法，我們 

的規則與# 擇。我們甚至要修改憲章。

一三二. 法國代表圏本着此精神去硏先美國國 

務卿在此所作的聲明。就是本着此種願望，保證憲 

章有效實施的願望，本代表團纔合作起草目前提出 

於大會的提案。本代表画認爲這樣做可以無須修改 

憲章 , 因其本身巳提供保證實施各原則的方法。法 

國代表團認爲在若干方面應將我們的習慣與規則加 

以調整，其他方面，則擴大聯合國爲履行義務逐年
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所訂的辦法• 以及苒規定若干臨時及過渡措施以實 

施憲章規定就足夠了。

一三三. 決議案草案絕不妨礙安全理事會的權 

限、責任或權力。理事會應履行其任務；假使它能 

這樣做，那麼，它就算是恰當了，正如其在過去一 

樣。可是，假如因某種理由它不能履行任務，聯合 

國不應當因此陷於癱瘓狀態。大會特別屆會可於二 

十四小時內召集，而大會依據理事會的程序建議， 

可討論及通過任何必要建議以維持及再建和平與安 

全。

一三四 . 聯合國將有一新機關，使其得知任何 

事件的發生—— 這就是和平觀察委員會。

一三五. 爲在安全理事會締訂有關軍隊的協定 

前幫助聯合國行動起見，各會員國將要檢討他們所 

有的各種資源，並在其本國軍隊內保持一部份提供 

參加任何集體干涉的部隊。

一三六. 決 1議案草案於結論中宣稱任何善良措 

施其本身都不足以保證和平;所需要的是人們的意 

志，此項意志—— 促使伊拉克及敍利亜擬具聯合決 

議案草案提出於第一委員會而獲一致通過—— 須以 

事實爲表證u 這些事實就是：遵守普通所建立的原 

則及規律、尊重人權及基本自由、由是而促進各國內 

的適宜的經濟社會情况。這段提醒我們注意的話是 

很合時宜而且與憲章的精神相符合的。須知憲章的 

目的在於免除戰爭慘禍，重伸人格尊嚴及價値，以 

及建立及維持正義、進步、自由及容忍。沒有容忍， 

自由就不存在了。

一三七 . 這就是我們的草案；促成此項草案的 

動機卽是此種精祌。關於總體戰爭的談論已經太多 

7 ；讓我們談談總體和平罷。法蘭西所要從事的是 

此項和平，法蘭西所希望建立和擴張的亦是此項和 

平。法國代表團本此希望對大會推薦此項草案。

一三八 . Mr. BEBLER(南斯拉夫）：我們現在所 

討論的決議案草案對於本組織的歷史異常重要。該 

案建議新的方法來加強國際安全，並建議大會應盡 

其本分的重大責任，處理此問題。

一三九. 這項決議案草案對目前的國際形勢是 

否反映得淸晰周至？對於此種形勢，該草案是否設 

定辦法，以減輕目前威脅世界的危險？這是聯合國 

每個會員國都發生的間題，我們必須提出答案。

一四〇 . 南斯拉夫是個酷愛和卒的國家。我國 

人民珍愛自己的獨立，且從不覬覦別人的領土。南 

斯拉夫在其歷史上從未作過侵略者。今天，在遭遇 

納粹法面斯傢略之後，在服見本國受戰爭的破壞之

後/南斯拉夫人民正從事經濟建設及文化復興的鉅 

大任務。在此種情况下，南斯拉夫人民較已往更爲 

擁護和平實係很自然的。我國人民之擁護和平及其 

深切願望以免本國遭受新戰爭的慘禍,已表現於本 

政府自上次大戰以來對於每種國際關係的發展所持 

的外交政策。

一四一 • 自我國所處的國際形勢特別緊張以 

來，我國所抱的是什麼外交政策，此時予以陳述，我 

無辭费之嫌。此種緊張的原因是一般人都知道的，就 

是對我國的侵略滕力、指我國準備侵略鄰國的誣控、 

以及系統地組織的邊境事件等項。

一四二 . 本國政府處於此種情形下，盡力防止 

緊張局勢的惡化，並使各種挑發不致產生嚴重後果。 

本政府保持鎭定，卽可能間接增加他人在巴爾幹所 

造成的緊張局勢的任何行動，亦不爲之。

一四三 . 再者，本國外交部長 Mr. Kardelj 在 

本屆大會的一般辯論中宣稱〔第二八二次會議〕，本 

國政府a 聲明願與每個鄰國締結永久和平與不侵略 

協定。

一四四 . Mr. Kardelj在同一聲明中提出一項原 

則，這就是以特別決議案草案〔A/1399〕發表的。根 

據該原則凡與他國發生戰事的國家應在對方宣布願 

停火後二十四小時內亦宣布願意停火。此項原則如 

經通過可造成一新辦法防止侵略。

一四五 . Mr. K arde lj續稱，不問大會是否通 

過此項原則以適用於各國，南斯拉夫願將其付諸實 

施。

一四六 . 我認爲根據我及別人所列舉的行爲， 

南斯拉夫已淸楚證明它願繼續嚴格地與明確地忠守 

沱的和平政策及依據憲章的義務。

一四七 . 它方面，本政府十二分地曉得國際局 

勢的嚴重，以及此項局勢所加於本國人民及國際社 

會的義務。

一四八. 根據上述見地及我們本身的經驗看 

來，此項決議案草案顯有實在的好處。聯合國至今 

所採的行動，對於危害和平的趨勢雖已構成一種鄭 

重的抑制》但未能防止國際局勢之年年趨於緊張，一 

直到今年情形已達到令人不安的程度。今年夏天，戰 

爭爆發，軍事行動雖僅限於一地，而其影響所及偏 

於全世，且增加一般的憂慮至空前未有的程度。此 

種情勢確實嚴重，故該項決議案草案提議我們加緊 

努力，使打算威脅或破壤和平或打算從事侵略行動 

的國家，不僅要受到安全理事會根據憲章第七章所 

定的辦法的抑制而且要受到大會所能採取的新辨法 

的抑制。
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二四九. 截至現在反對此項草案的梟嚴重的理 

由是這草案所規定的程序在政治上不健全，據說這 

是違反憲章第二十七條第三項明文規定的大國間的 

諒解政策；這卽是確立安全理事會各常任理事國的 

全體一致規則或否決權的規定。

一五〇 . 各大國間的協調、諒解與協同行動的 

絕對必要是不容置疑的。沒有人能夠否認基於對大 

小各國平等權利的原則與各民族權利平等及自決權 

利的尊重的各大國間的了解，是持久和平的穩固基 

礎。可是，事實必須有正確的看法。假使我們要停 

止沿着這個可導致新世界大戰的危險斜坡滑下去， 

我們必須對目前問題尋求立可獲致的解決辦法。

一五一 • 各大國間的不睦，屢屢表現這事實是 

不容否認的。假使我們願我們的決議不成爲空言，我 

們必須考慮此項事實。決議案草案提案人的意願是 

採取步驟保證大國間的不睦不致引起另一次戰爭。 

他們所預賭的可能情形是：因各大國不能獲致同意 

使安全理事會無法採取行動，侵略或卽在此種情况 

下發生。他們逆睹此潼可能，是否確當呢？此種假 

定是否槪括許多種可能的軍事衝突呢？我們相信這 

逆料和假定是對的。

一五二. 我們無偏見地觀察一下安全理事會的 

工作及目前國際局勢，就知道理事會祇對於純粹地 

方性的戰爭纔能發生某種效用—— 我所指的是在形 

式與內容上都係地方性戰爭，如在巴勒斯坦v 印度 

尼西亞、與喀什米爾的戰爭等。它方面，安全理事 

會對於紙是形式上是地方戰爭但對大國利益主要有 

某種關係的情形，顯然就難有所行動了。在此種情 

况下，理事會或者就分裂而不能採取適當決定。此 

種戰爭，較之純粹地方性戰爭，將構成對於普遍和 

平的更大危險。假使維持目前的制度，安全理事會 

便會恰在普遍戰爭的危險最大時不能執行它本分的 

義務了。如此，聯合國祇有默然旁觀地方戰爭的進 

行及其被及於其他區域。

一五三 . 有人反對說，在處理問題時大會中购 

多數可能擅提一項建議強令少數接受，而在大會中 

少數國家沒有如在安全理事會所有的否決權的防禦 

武器o
一五四 . 在我們看來，少數國家在理事會所能 

利用的機會與多數國家在大會所能利用的機會相 

似。雙方在某種程度上都能強行其願望。否決權使 

少數國家在理事會中操縱,使理事會不能採取行動； 

多數國家則在大會中操縱採取某種行動。

一五五 . 自然，多數國家在大會中可能作成有 

害於和平的偏頗建議。但是，如說多數國家定然錯

誤 . 而要安全理事會在一切情形下都來監議，這顯 

然是不對的。這種說法實質上等於說聯合國這一觀 

念就是一個錯誤，亦等於說各國主權平等原則無實 

際意義，而否決權則是國際社會的最高法律，卽普 

遍和平的利益也應順從此條法律。

一五六. 難題眞的不在決定大會或安全理事 

會，在遇到採取聰明及合時決定以制止實際侵略的 

間題發生時誰最値得信任。難題是倘遇實際侵略，理 

事會常任理事不能一致同意時，那種辦法好些一 - 
大會採不採取行動。

一五七 . 顯然的，遇着這種情形，還是讓大會有 

採取行動的權利及權力，比較妥善，因爲採取另一 

辦法就會使本紐織無法保證集體安全。這就是本代 

表剿首席代表Mr. Kardelj在第一委員會討論本決議 

案草案時宣稱，南斯拉夫認爲某種不完善的國嚓安 

全制比沒有制度爲好的用意。Mr. Kardelj在提出此 

項聲明時，他心目中所想的自然係安全理事會未能 

履行其根據憲章第四十三條的職責，這g 赛示在這 

方面的無能，根據該條規定• 理事會應商議特別協 

定使各國劃出軍隊歸其指揮。

一五八 . 再者，假使對聯合國觀念眞有信心，並 

認爲其存在代表着一重要步驟以發展各國人民間的 

合作，卽國際關係之逐漸更爲民主，我們也應該相 

信，一切聯合國會員國以平等基礎參加的大會，較 

聯合國其他任何機關更有資格表達願望和平而非戰 

爭的全世人民之一般意志。各國人民盼望我們竭盡 

能力增強國際安全及減少侵略與新戰爭的危險。我 

們所將通過的決議案無疑地代表達成此項目的的一 

個企圖。這就是我們在第一委員會中贊成此項決議 

案草案及在大會中亦將同樣贊成該草案的理由。我 

們要以更大的信心贊成此案，因爲這是增強國際安 

全的唯一具體可行的提案，反之，蘇聯修正案所包 

含的反提案絲毫不是在這方向的一個實際步驟。

一五九 • 蘇聯所提的主要修正，其實質如何？

一六〇 . 第一，修正案要求我們拒絕決議案草 

案建議各國在其本國軍隊中建立提供聯合國遇侵略 

時指揮的軍隊一節，並要在安全理事會未實施憲章 

第四十三條以前在該方面不採行動。安全理事會五 

年來都不能實施第四十三條；要等待第四十三條付 

諸實施，無異贊成聽由此項軍隊的不存在，使聯合 

國仍如已往那樣無能爲力，這種情形與國際聯合會 

的無能爲力'一•様。

一六一 . 第二，修正案建議在遇着侵略及安全 

理事會不能行動時，大會不應於二十四小時內召集，
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而應於兩星期後召集Q 蘇聯此種提案確實是特別消 

極，其使人驚異更不用說了。爲甚麼在侵略發生時要 

有此項使聯合國完全處於被動地位的遷延？誰會得 

着此項遷延的利益，侵略者還是被侵略的受害者?答 

案是明白的。蘇聯代表蘭難道已經忘記希特勒軍隊 
在—九四—對蘇聯發動攻擊後兩屋期間的進展嗎？ 

希特勒軍隊由華沙到達了拔力斯托克（Bialystok)，而 

且佔領相等於若干小國合攏起來的領土。

一六二 . 我們在委員會中未曾聽到一個支持此 

項提案的有力論據。這是不足驚異的，因爲這種道 

理是沒有的，而且也不能有的。因此，蘇聯這類修 

-1H案不能爲我們贊同是十分自然的事。

一六三 . 我代表爾在委員會開始辯論時曾經提 

出若干修正案；其中兩項是原則上的修芷。

—六四 . 第一項修正案內容是，決議案應明白 

聲明大會祇在武裝侵略發生時纔考慮有關使用軍隊 

的建議，其他情形如對和平的威脅，卽可能的侵略 

者銜未發動武力破壤行爲時,卻不建議使用軍隊。此 

項修正案的目標在防Jk決議案被解釋爲准許採取實 

際等於先發制人的戰爭措施。該決議案草案提案人 

很聰明地接受我們的修正，並將其列入大會現正討 

論的草案內。

一六五 . 我們第二修正案〔A/C .1/582〕的內容 

是，決議案草案前文中應載入下述一段：

”一方面確認憲章並未授權聯合國干涉主 

要屬於任何國家國內管轄的問題，它方面確認 

聯合國每項行動應基於各民族平等與自決原則 

的尊重，因此，每個集體安全措施應與此項原 

則符合”。

我們提出此項修芷案的用意，在使大會明白保障此 

項新機構的運用決不違背上述兩項憲章原則，換言 

之，關於內戰或非自治國家的國民解放戰爭，大會 

不運用該機構。我們認爲決議案草案提案人與委員 

會本身很聰明地將上述原則之一項引用於修正草案 

中，卽於原草案內補充現爲前文第一段的第二分段， 

亦卽將憲章第一條第二項本文予以轉载而已。我們 

自然惋惜不干涉一國內政的原則並未明白提出。如 

然則決議案就更明白了。可是，所提出的修正案，有 

關我們在委員會討論時所保留的幾點，已使草案更 

爲明晰了。

一六六 . 因上述一切理由, 南斯拉夫代表圃將 

投票贊成第一委員會所提決議案草案；我們將投票 

贊成草案的各單獨部份以及整個草案。

一六七. 主席：我們議事日程上有兩個第六委 

員會業已提出報吿的項目。該兩項目若不加以處理，

第六委員會卽不能開會，該委員會委員就祇有列席 

我們的會議。大會如贊成，我希望我們能在數分鐘 

內處理這兩個項目。

聯合國人員因公所受損害之賠償：
第六委員會報吿書(A /142 0)

〔議程項目五十〕

一六八 . 主席：第一項目爲關於聯合國人員因 

公所受之賠償。從第六委員會報吿書可以看出該項 

決議案草案在委員會中以四十八票對零通過，棄權 

者三。我將第六委員會所提此項決議案草案〔八/  
1420〕提付表決。

該決議案草案以四十八票對零逋過。

邀請亜拉伯同盟常川列席大會届會： 

第六委員會報吿書(A /〗442)

〔議程項目五十八〕

報 吿 員 Mr. Kural ( 土耳其)提出第六委員會報 

吿書及所附決議案草案( A / 1442)。
該決議案草案以四十九票對一票通過，棄權者

五o

聯合行動共策和平（續前）

—六九 . Mr. MICHALOWSKI( 波蘭）：我們在討 

論所謂 Acheson計劃的最後階段上,發覺我們仍與 

在第一委員會宂長討論的開始時的意見一樣。

一七〇 . 目前的第一決議案草案是不好的。該 

草案不獨違反法律而目.是非法的，它危害本組織的 

將來o
—七一.在投票機器開動及你們將認此項決議 

案草案爲合法之前，（實則其合法性誠屬可疑) ， k  
蘭代表國認爲分應大聲疾呼地提出抗議與警吿。我 

們將簡單地重申我們的觀點，因爲據我們看來，我 

們的論據毫無可駁地證明此項決議案草案不能予以 

接受，並說明對該案的否定態度。

一七二. 我們在第一委員會討論時已有機會廣 

泛地陳述我們的論據。我們當時得聞若干代表画對 

該決議案草案的各項原則所提出的重大與無可置辯 

的法律方面的批評。就連在那些於最後一天機械地 

舉起右手贊成或小心地退到棄權的安全地位後面的 

代表們的言論中，我們已聽到無把握的與憂慮的論 

調，懷疑與保留的論調。

一七三 . 決議案草案提案人並沒有.駿倒我們的 

論據。各種懷疑並未釋除；花言巧語以及虛僞的情 

感紙將其抹煞罷了。焦慮沒有減輕，紙是由於壓力
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而沉默，威脅而受抑遏而已。並無其他原因。此項 

決議案草案原意是要拯救本組織，緩和國際緊張局 

勢的 , 但是爲什麼成爲錯誤與非法呢，第一，是因 

爲它對政治局勢緊張的原因之估計錯誤，並且對於 

要治理的病症也缺乏正確的診斷, 所以如此。

—七四. 新戰爭一觸卽發的威脅不是自然發展 

而來的。這是散佈錯誤觀念造成的，如社會主義與 

資本主義兩種不同制度不能有經濟與政治合作的觀 

念是。這是由於若干有害的神話造成的，例如說”美 

國生活方式 ” _ 該強行於世界各國的神話。這是由 

於破壤上次正k 戰爭中所鎔鑄成的相互諒解'及協定 

造成的；因此，例如管制德國的四強協定已被破壤 

了，關於肅淸戰爭後果，裁撤軍備，肅淸納粹制度， 

以及民主化等項協定均已遭受破壤D
一七五. 因爲有人致力於使大部汾的世界在經 

濟上屈從一個大國及一個政治支配中心，於是新衝 

突的火花便熾盛起來了。馬歇爾計劃，以及其所加 

的政治條件，國際貿易的差別待遇等均爲衆所週知 

的事實。再者，軍事集圈的創立，北大西洋條約及 

各種新公約計劃，美國國內龐大的軍備方案，及對 

別的國家軍備方案的推動, 戰爭狂熱的激發，戰爭 

販賣，使用原子彈與輕氣彈的威脅，最後，對朝鮮 

的侵略—— 所有這一切都是造成我們今天所處緊張 

局勢的種種事實及行動的一個簡短敍述及一部份。

一七六 . Mr. Acheson在草案其決議案草案時不 

記得 —— 或許是不願記得—— 所有這一切事實。反 

之，Mr_ D u lles在今天代表美國代表團說話, 給我 

們一個曲解歷史的驚人例證。 我指出的是他關於一 

力三九年波蘭受希特勒侵略時的各種事件的虛僞聲 

明，以及他關於我國與蘇聯友愛兄弟關係所作的虛 

僞的、不眞確的與誹謗的影射之言。這祇是歪曲歷 

史事實的兩個例證，眞不姐得認眞駁斥。 .

： 一七七 . 不依據正確診斷而擬訂治療方法，自 

& 是屬於庸醫之術。辑們現有的這個決議案草案擬 

用此種不科學的方式治療國際合作不足之症。美國 

庸醫爲世界所開的藥方是以一種昶暴有害的方式處 

理本組織各種脃弱的機構及構成本紐織基礎之一的 

集體安全整個制度。對於憲章條款項目的播弄，使 

全體一致在舊金山艱難締造的聯合國全部結構變了 

形態。

一七八. 讓我們再簡單地重論決議案草案的各 

段一下。讓我們安靜地及現實地注視一下美國巫醫 

的妖術。

一七九 . 第一,決議案草案大傷聯合國最重要 

機構安全理事會的元氣、任務與威信。此項決議案草

案剝奪了它在維持國際和平與安全的首要責任，而 

且不僅剝奪它在這類問題上的決定意見，並剝奪它 

對聯合國軍隊的控制，使安全理事會淪於辯論會的 

地 位 - 此種辯論會限於聽取十一理事的意見，俾 

將各間題轉提於大會這個”適當的裁判所”。但是大 

會不是適當的裁制所，它對於威脅國際和平與安全 

的案件沒有干渉的權力 ;它不能代替安全理事會，因 

爲它沒有該機構的權限。

一八〇 • 憲章第十、十一、十四各條對此點規定 

甚明。該兩項機構不能互相代替；他們祇是相互補 

充。一切破壤此項法律結構的行爲，都等於明目張 

膽地破壞憲章。而且，它們構成對本組織基本原則 

之一的破壤—— 卽大國一致原則。我想用不着強調 

該項原則的重耍，或重述自金山會議到今天所提出 

來證實此項原則必須忠實實施的各項論據。

一八一 . 第二，各大國爲人類利益覓取妥協，達 

成諫解，調和分歧利益與尋求共同決定立場的必要， 

是不證而自明的。在大戰及其後的數年間,我們曾 

有充分的證據證明此項合作的可能所發生的困難不 

當視爲此項觀念係屬錯誤的證明。這些困難應以謀 

求和解的新增的努力，竭盡一切妥協決定的可能，與 

彼此觀點的更好的了解來克服。

一八二 . 可是，假如試圖以機械的多數規則代 

替全體一致規則, 以恐嚇代替和解 ,專擅代替妥協 , 
屈服代替互讓，干涉代替主權，及美利堅式和平代 

替世界和平，那麼，我們要說，這不是一個和平的

. 詞語o
— 八三 . 因爲我們在Mr. Acheson的總體外交 

的範圍內聽到此項原則的聲明—— 基於一方強力及 

他方完全屈服的諒解原則我們說這不是一種和  

平的外交。實際上，這根本不是外交。這個政策完 

全不合現實, 因爲它依據一種錯誤的前提，卽他方 

將屈服於威脅。Mr. Acheson此種計劃完全不合憲章 

精神與本糊織的理想，所以一切以我們現在所審議 

的決議案草案來實施此計劃的努力，都應以其性質 

名之，而且應絕對予以拒絕。

一八四 . 我現在願討論反對美國計劃的第三個 

主要理由，卽軍隊置於大會指揮之下。如我們巳於 

第一委員會中聲明過的，此項規定等於一舉而破壊 

了憲章十三條條文，主要是第四十三及第一〇六條。 

該決議案草案忽略創立此項軍隊所需的特別協定， 

尤其重要的是該草案忽略了依據憲章唯一有權處理 

此項軍隊及根據憲章所規定條件使用他們的機關是 

安全理事會。

一八五 . 決議案草案提案人所欲創立的不是一 

個爲聯合國服務的軍隊，而是一個分裂世界各國的
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工具—— 美國帝國主義政策的工具。老老實實地說， 

這是一個擴大的大西洋集画的軍隊, 其工作的目標 

與方向至爲明顯。

一八六 . 無疑地，這支軍隊很近似於今日在朝 

鮮非法僭用聯合國旗幟的那些郜隊。這坤軍隊實際 

所做的事是將被唾棄的統治者強迫朝鮮人民接受， 

使該國殖民地化，爲美國帝國主義在遠東再建一個 

基地。這種行動竟可以在聯合國旗幟下進行，這對 

美國政客們是很方便的。

一八七 . 但是，顯然地，這種行動的範圍對他 

們過於狹小，其他國家的貢獻太有限，而美國所付 

血的代價過昂。這些政客們因此要我們替他們建立 

更大規模的國際軍隊，遇有那個國家願起來捍衞其 

自身自由與主權時使用。

一八八. 我願要求投票贊成此項決讖案草案的 

所有代表們考慮這個草案的全部後果，它會牽我們 

到那裏去。請他們記着：做惡事的人到頭來總要獲 

惡報的。

一八九. 美國計劃完全不能彳电人接受的第四個 

理由，就是因爲建立所謂的集體辦法委員會是非法 

的而且是有害的。依他的計劃，這個憲章所沒有規 

定的機關就要與本無法權來指揮軍隊的大會非法地 

指揮軍隊，而這個委員會又是與軍事參謀圏權責相 

侔的機構。憲章規定設立的軍事參謀圃已經設立了， 

並且今日正在執行工作。似此情形,設立該新委員 

會顯然是荒謬與有害的舉動，因爲破壤了基本法，侵 

害安全理事會權限，而間接地破壤大國一致原則，並 

便利一強國以其意志強令他國唯命是聽。

一九〇 . 我剛繞所列舉的各點所能引申的結論 

只有一個 f這結論一句話就可以道盡:美國計劃陰圖 

修改憲章，惟欲蓋彌章。美國及其他若干國不能或 

不願利用憲章第一百零八條所規定的法律工具，正 

圖在烟幕下來進行修改。這是國際關係中一種不能 

接受與危險的步驟。

一九一 . 我願意在此強調指出，縱使此項決議 

案草案的規定不如實際上這様的錯誤與有害，縱使 
其目的不是這様顯然地危及國際合作，波蘭代表画 

爲着原則上的理由對於此種脃弱的掩飾以破壤憲 

章，仍要爲最強烈的反對；因爲我們對於國際條約 

的不可侵犯，對於簽署條約的尊重以及其中所承擔 

的褰務的忠誠履行等事，都採取很堅定的立場。凡 

願修改一項條約的任何條款的人們，必須利用法律 

的特殊條例。此種程序是國際法與一般接受的正義 

原則所承認的，通常行於國際慣例。

一九二. 如本代表國在討論此項問題的最初所 

宣稱的，我們以很現實的心情處理美國計劃。我們

試在其中尋覓能夠幫助本組織而我們能予贊同的積 

極因素。這是我們贊成決議案草案中關於必要時召 

集大會特別屆會及創設一種巡邏委員會的理由。這 

是我們對聯合國工作所持的現實方法與態度的證 

據。這證明我們考慮決議案草案時是按其本身的利 

弊得失加以考慮,而不從政治上同情提案人的觀點 

出發。其他若干代表 [«就不見得如此, 他們通常對 

蘇聯、捷克或波蘭所提決議案草案，縱使他們公開承 

認此項提案正當，也投票加以反對。

一九三 . 我們雖然對決議案草案內兩節贊成， 

但這決不減弱我們對整個決議案草案的消極態度。 

據我們的意見，這個草案是錯誤的、有害的、非法的 

與危險的。Mr. Acheson現在爲我們調製的鷄尾酒， 

對我們的口味來說，仙丹太少，毒素卻太多了。此 

種危險飮料會使國際關係中毒。對美國來說，爲實 

現其政治目的，在目前使本組織軟弱，也許極爲有 

利的。但我們要求大會遠嘱此種破壤憲章、法律及 

本組織整個結構时終局結果。

一九四. 此項決議案的積極的與有用的方面與 

有害的及非法的部伢，其間必須劃一清楚界線。依 

我們看來，蘇聯所提修正案劃出這條界線。假使將 

關於安全理事會的權限轉移到大會的規定，以及有 

關將軍隊交大會及集體辦法委員會指揮的規定删 

去，該決議案草案就肅淸了我所說的非法與有害的 

因素。這様撰擬的決議案可爲本屆大會眞正的^ 績。 

它將改善我們的集體安全制度與各國間和平關係及 

各政治制度間的關係。

一九五 . 此外，波蘭代表颶認爲接受蘇聯所提 

決:讖案草案〔A /1467〕對於我們所共同奮鬭的目標 

有一個很有益的貢獻；該草案建議安全理事會五常 

任理事國實施憲章第一•百零六條，卽着手會商，俾 

協議維持國際和平與安全的共同行動。因爲雖有近 

年來所經歷的困難、片面決定與旣成事實，我們仍 

然認爲欲使國際緊張局勢和緩及對有關重大問題獲 

致協議，各大國間必須依據健全的妥協、正義與對 

聯合國憲章的尊重，以發動協調的合作。再者，我 

們確信此項諒解的可能性是存在的。

一九六. 這就是爲甚麼我們要盡一切的力量以 

謀鞏固本組織，而不投票贊成惹起國際緊張、增加 

國際合作困難以及損害本賴織力量的各種提案。我 

們要致方於調解爭端及增強國際合作。祇有這樣做 

我們纔能推進我們的工作，以達絕無例外剿結世界 

一切國家的理想一 世界和平的理想。

(午後五時五十五分散會。)


